

## LES VERTUS CARDINALES : LA TEMPÉRANCE

« La Tempérance est la vertu de la mesure et de l'équilibre. Celle qui permet à l'Homme de se maîtriser et de modérer ses passions afin qu'elles ne l'emportent pas sur sa raison. La jeune femme qui personnifie la tempérance est généralement représentée, versant un liquide d'un vase à l'autre. Ceci doit être compris comme un geste destiné à couper le vin avec de l'eau. »



Dernier emprunt au buffet d'orgues de la Collégiale de Vernon, toujours inspirée d'une gravure de Goltzius, cette représentation de la Tempérance.

*Renée et Pierre Roussel, pour les Amis des Monuments et Sites de l'Eure*

### Sources :

- Nicolas TROTIN, « Goltzius et l'Art religieux du XVII<sup>e</sup> siècle dans le département de l'Eure », Monuments et Sites de l'Eure n° 150, Mars 2014

- <https://lesyeuxdargus.wordpress.com/2015/04/27/les-quatre-vertus-cardinales/>